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晚报讯（记者 姚付林）12月 4
日，在滕州市海上明月小区，已经
到了晚上接近九点钟，在一处靠近
居民楼的小广场上，大妈们还跳着
热舞，热闹非凡。有居民反映，大
妈跳广场舞的音乐很是响亮，而且
一跳就到很晚，影响了居民休息。

“冬天了，相比之下跳舞的音乐比
夏天的时候还要火辣，声音很是嘈
杂，现在天冷了，大家睡觉都早些，
但是，这些跳广场舞的大妈们，却
还是热情不减啊。”居民华先生说
道。

由于冬季晚上不到六点天就
已经完全黑下来，于是人们休息的
时间相对提前，然而，很多小区的
广场舞大妈们却没有因为季节的
变化而调整“工作时间”。“每天晚
上跳舞到很晚，基本上我们都快要
休息了，还能听见楼下跳广场舞的

音乐，幸好天冷都关着窗户，要是
稍微开一点窗户，都吵得让人睡不
着觉。”海上明月小区的一位居民
说道。他还说，虽然到了冬天，天
气比以前冷很多，但是，大妈们跳
广场舞的热情依然不减，甚至跳得
比以往更起劲了。“现在音乐伴奏
的声音，比以前的节奏更快，声音
更响，可能是因为天冷了，活动量
和活动的幅度比夏天的时候要
大，不然达不到效果。”有居民
说。

随后，记者采访了一位跳广
场舞的大妈，她坦言，冬天跳舞
比夏天更有效果。“冬季跳广场舞
由于不断受到冷空气的刺激，造
血机能发生明显的变化，抵抗疾
病的抗体适当增多，对疾病的抵
抗力增强。俗话说‘冬天动一
动，少闹一场病；冬天懒一懒，

多喝药一碗’，就是这个道理。”
大妈笑着说。

然而，对于冬季广场舞，专
家指出，并不一定像大妈所说所
想的那样，对身体有如此好的功
效。“其实，冬季跳广场舞也有很
大的弊端，稍不注意，就会产生
这样或者那样的不适，甚至会对
身体造成更大伤害。”滕州市某老
年运动协会的健康专家说道。

她还提醒道，冬天跳广场舞
要防寒保暖，尤其是患有心脑血
管疾病的中老年人群要结合身体
条件进行适量运动，如果方法不
得当则有害无益。特别是一些跳
广场舞的大妈，总是误认为，只
要身体热量达到了，就能有好的
功效，这是一种误区。

今年 50 岁的孙伟，是一
名邮政投递员。在风风雨雨
的 32 年里，他骑坏了四辆自
行车，一辆电动车，两辆摩托
车。每天行程 50 余公里，几
十年行程加起来有 50多万公
里，相当于绕地球 12 圈还要
多，每天投递的报刊和邮件五
六十斤。一路走来，孙伟始终
勤勤恳恳、兢兢业业完成当天
的投递任务，从未出现过差
错。

自 1983 年起，在峄城的
乡间小路上，多了一个骑着单
车、身穿绿色标志服、背着绿
邮包的投递员身影。如今，32
年过去，这位已 50 岁的投递
员仍兢兢业业地坚守在岗位
上，风雨无阻。

2010年，中秋节前几天，
有一封从台湾寄到峄城王庄
乡韩楼村程王氏的信，孙伟到
村一问，没有这个人，韩楼村
书记也说没有这个人，第二天
他又去问了村上多位年纪大
的人，也说没有。地址非常详
细，怎么会没有？第三天他发
完信件就又去问，正好遇见村
上的一个老会计，他说三十年
前村里确有一个程王氏，可是
很多年前就搬到峄城城里去
了，可能住在西门里附近。第
四天孙伟便到峄城城里西门
里一带去打听，经过多方走访
打听，果然有一个叫程王氏的
老人。孙伟赶到老人家，看到
老人九十多岁了，耳不聋，眼
不花，听说台湾的人给她的来
信，老人激动地说：“我哥从走
就一直没有消息，真没想到他
还有后人，我这怎么感谢你才
好啊！”孙伟却说：“不用感谢，
这是我应该做的，能把信件准
确无误地投递出去，我也很高
兴啊！”孙伟说，像这样的信件
自己也数不清到底送了多少，
孙伟没有让一封信件石沉大
海，多方打听不到，找不到签
收人，他就把信件再给人家寄
回去。在他负责的投递段有
一个单位的收发室在八楼，按
照相关规定信件送到传达室
便可，可是孙伟却每天坚持把
邮件送到八楼收发室。有人
说，孙伟你是不是傻啊？而他
却笑着说：既然给人家送了就
要保证人家能看到报纸，要不
然给不送有什么区别？

冬天下雪，是投递员最头
疼的事，好几天雪都化不了，
有时路滑一不小心就摔倒了，
有时雪把车子泥瓦卡住了，走
不了就得扛着自行车送，可三
十多年来，孙伟从没有因为下
雨或下雪而耽误过送邮件。

有一年大年三十，家家户户都
在贴对联、包饺子，因为下雪，
孙伟把当天来的邮件、报纸送
完天都快黑了才回家过年。

孙伟在做好工作的同时
好事也做了不少。有一年夏
天，孙伟正骑自行车在投递路
上，突然听到喊救命声，他忙
上前去看，原来是一群小学生
在河里游泳，其中有一个小孩
正慢慢挣扎着往水底沉，孙伟
想也没想地脱下衣服跳进水
里把孩子拖上岸，幸亏救助及
时孩子没什么事儿，嘱咐了他
们没有大人陪同，不能到水里
游泳后，他就继续送邮件了。
后来被救孩子家长知道情况
后，专程找到孙伟拿出 1000
元现金给孙伟表示感谢，但是
被孙伟拒绝了。还有一次孙
伟骑车送邮件，刚到 206国道
边，前方的一幕让他惊呆了：
一辆从南向北行驶的大货车
剐蹭撞到了一位骑三轮车的
老人，当时三轮车侧翻在地，
老人倒在路上，货车司机却开
着车扬长而去。老人被撞倒，
肇事司机逃之夭夭，孙伟看到
后立即停下车，一边检查老人
伤情，一边拨打了 120急救电
话和 110 报警。事后有人问
他：“你不怕老人的家人赖上
你啊？”但是他却微微一笑地
说：“当时现场还有好多人，我
相信老人不会赖上我。”还有
一次，他在路上遇见一个人，
刚买了一辆崭新的摩托车骑
着回家，由于技术不好骑得太
快在一个拐弯处一不小心掉
到桥下，正好孙伟投递邮件经
过，看到就把那人拉上来，帮
忙把车拖上路，又打了 120，
还联系他的家人，等 120来把
这个人拉走，孙伟才离开。

在孙伟的投递段上，有一
个叫苏明德的 80多岁的退休
老人，每月老人的退休金都会
打到工资卡上，由于其儿子都
在外地工作，自己岁数大了，
不能骑车子，坐车也不方便，
孙伟每个月就把钱取出后送
到老人家去，后来老人儿子知
道了几次要请他吃饭，都被他
婉言谢绝。

32 年的辛勤付出，孙伟
赢得了用户的信任，他被当地
老百姓称为“信得过的热心投
递员”。孙伟说：“我的投递工
作很平凡，每天送信的送投范
围有限，但对老百姓的服务始
终无限，只要我的真心付出让
老百姓满意，我会一辈子乐
意！”

（记者 岳娜）

晚报讯（记者 寇光）现在很多
轿车都有主驾驶或副驾驶的安全
带未系报警功能，但是很多图省事
不想系安全带的司机便会觉得这
种警示音很烦人，于是一种名为安
全带插片的商品应运而生，受到了
不少“懒人”司机的青睐。交警部门
提醒广大司机，驾车上路应系好安
全带，切不可为图一时省事而忽略
了安全问题。

家住薛城区泰山路上的王先
生是一名老司机了，前阵子他刚买
了一辆新车，本来是件挺高兴的事
情，可是令王先生感到不满意的
是，新车带安全带未系报警系统，
只要不系安全带就一直响个不停，
令王先生烦躁不已。

“我开车有个习惯，不喜欢系
安全带，总感觉勒得紧不舒服。所
以平时短途驾驶我都是不系安全
带的。”王先生表示，以前驾驶的车
辆是老式轿车，不系安全带驾驶只
会在仪表盘内显示红灯提醒，并没
有这种提示音。多年养成的驾驶习

惯被打乱，让他十分烦躁。
一次偶然的机会，王先生在洗

车店洗车时看到店内有一种叫做
安全带插片的商品出售，出于好奇
他询问店主这个商品有何功能。店
主说，这种插片直接插在汽车安全
带的插槽内，就能让汽车停止报
警。王先生一听顿时来了精神，连
忙在自己的爱车里试了试，发现效
果确实如店主所说的那样。

“很多人为了省事就会买安全
带插片，简单一插就能耳根清静，
多好。”市中区龙头路上的一家汽
车饰品店的老板说，他们店内的安
全带插片有多种样式，有普通型、
仿车型和卡通型，价格从10元到20
元不等。记者随手拿起一个卡通型
的插片，发现所谓卡通型就是在插
片的上面有一个卡通人物造型，下
面是一个金属插头，和安全带的插
头一模一样。

随后，记者拿着这款插片测试
一番，果然这款插片可以轻易插进
汽车安全带的插槽内，并且明明没
有系安全带，但行驶时却不会发出
警示音。“型号都是通用的，各种车
型都可以插进去。”该老板说。

“现在汽车都带警报功能，不
系安全带就响个不停，真是烦死

了。”家住薛城区永福路上的付先
生表示，短途驾驶时频繁地系、解
安全带让他感觉十分麻烦，于是就
索性不系了，但如此一来又会有警
示音骚扰自己的耳朵。“朋友向我
推荐了这种安全带插片，有了它就
解决了这种难题，反正也不贵。”付
先生说。

调查中记者发现，和付先生持
有同样想法的司机不在少数。他们
认为如果长途驾驶尚有系安全带
的必要，而短途驾驶系安全带完全
是多此一举。

市中区交警大队的工作人员
表示，车主使用安全带插片的行
为，不仅错误还很危险。“安全带既
可以防止驾驶员撞向方向盘或者
后面的乘客将巨大的冲击力转移
到前面的人，又可以防止驾驶员和
乘客在发生事故时被抛出车外。”
工作人员表示，由于使用安全带，
碰撞导致的死亡和受伤风险至少
降低了60%以上。

“一旦发现不系安全带上路行
驶，将会处以严厉的惩罚。”工作人
员表示，一些高档轿车如果插上不
匹配的安全带插片，还可能会损坏
车辆内部电脑系统。
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短途驾驶频繁系解车主厌烦

“安全带插片”令汽车失声存隐患

每天投递报刊、邮件六十斤

邮递员32年骑坏7辆车


